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省两会·圆桌会

为改革立法、向农村延伸、让医院借鉴⋯⋯

“最多跑一次”
代表委员有话说
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从媒体上获悉浙江“最多跑一次”改革获

得中央深改组点赞的消息后，省人大代表、衢

州市衢江区区长朱素芳也颇为自豪。

从 2016 年 5 月开始，衢州市启动开展了

“一窗受理、集成服务”改革试点工作，实现了

“一窗受理、一套标准、一网通办、一站服务”，

为全省提供了改革样本。

“举个很简单的例子，住房公积金的开

户、缴存、提取，向来是老百姓最关心的话

题。自从‘最多跑一次’改革以来，业务办理

简化了很多程序，老百姓只要带上一张身份

证和购房合同，经‘一窗受理’后，就能一站式

办理公积金贷款。”朱素芳说。

随着“最多跑一次”改革的不断深入，营

商环境也在不断优化。

朱素芳向记者分享了一个切身的经

历：2017 年，有一个投资超过 30 亿元的项

目落户衢江。当时，该企业负责人表示之

所以选择在衢江区投资，不但是看中衢江

厚实的产业基础，更重要的是看中衢江良

好 的 营 商 环 境 ，“ 这 位 负 责 人 后 来 跟 我

说，他们没想到这个项目从考察到最后的

破土动工，仅仅花了数月的时间。这在其

他地方很难想象，他还计划把总部也搬过

来。”

如今，“最多跑一次”改革也将进入一个

深水区，“我们接下来把不能实现‘最多跑

一次’的审批事项梳理出来，争取在 2018 年

让这些审批事项也能实现‘最多跑一次’。”

朱素芳还透露，衢江区将充分发挥网格

员的作用，把“最多跑一次”的触角延伸至村

村落落，实现区域全覆盖。

省人大代表

衢州市衢江区区长朱素芳：

让改革的触角
延伸至村村落落

在今年的省“两会”政协委员提案中，有

一份来自致公党的集体提案让人眼前一亮

——《实施“再少跑一次”改革 提升医疗服务

获得感》。

什么是“再少跑一次”？钱报记者找到了提

案的主要负责人、浙大一院副院长裘云庆委员。

“‘最多跑一次’改革刚提出的时候，说实

话，我也曾有过一点担心。但快两年了，通过

督查调研和自己办事的亲身经历，我与许多

委员都有这样的感受：为了方便百姓办事，政

府部门的确是真动了脑筋下了力气，办事人

员的意识、理念、态度都有了极大转变，改革

的成效很明显。”裘云庆对钱报记者说。

亲身体会到了“最多跑一次”带来的改

变，裘云庆自然想起了自己非常熟悉的“看病

难”“看病烦”问题，始终让身为一名医生的他

挂怀。能不能用‘最多跑一次’的思路来解决

这个痛点呢？

于是，在多次调研和征求意见之后，就有

了这份由他主要负责的《实施“再少跑一次”

改革 提升医疗服务获得感》 集体提案。“看

病对百姓来说，也可以算得上是一种特殊的

‘办事’，只是这件事显得更紧要、也更麻烦一

些。说‘最多跑一次’可能还不现实，但我们

希望能通过完善分级诊疗制度、推进智慧医

疗建设、优化医疗服务流程等一系列改革举

措，让百姓‘少跑一次’”。

数据多跑腿，百姓就能少跑腿。这就需要

推进智慧医疗建设，优化医疗服务流程，实现

就诊付费少跑路。比如，打通看病就医环节，

把诊前、诊中、诊后有机结合起来，实施一站式

收费，推广支付诊间结算和看病付费一次完

成。还可以开展联合门诊，一次完成多科就

诊，实现“诊中少跑一次”；开通床边结账，减

少家属来回跑腿，实现“诊后少跑一次”等等。

省政协委员

浙大一院副院长裘云庆：

让病人
“再少跑一次”

省政协委员、民建中央法制委员会委员、

民建台州市委会专职副主委辛涌就“最多跑

一次”改革现状进行多次调研，发现了其中有

待提升的不足，并给出了自己的意见。

“有一次，我发现某市办理‘不动产继承

变更登记’，群众无法从便捷的途径获知办证

需准备的材料、办证流程环节、联审联办窗口

等准确信息，为了咨询事项而需要长时间地

来回跑，咨询时间占了整个办证过程的 1/3

时间甚至更长，这无疑让‘最多跑一次’打了

折扣。这种情况在各地以及当地的其他窗口

也都客观存在。”

对此，辛涌给出了自己的建议：不妨借鉴

“网上店小二”模式，安排窗口的业务骨干，

在省、市政府政务网，组成“最多跑一次”改

革“网上店小二”客服团，让办事群众通过

便捷的线上店小二的咨询，了解所有办证

程序环节，备齐审批前的所有资料，减少群

众在窗口前来回跑，真正实现全流程的“最

多跑一次”。

辛涌说，今年恰逢浙江省人大常委会征

求五年立法规划，“我觉得可以借这个机会，

推动“最多跑一次”改革的制度化、规范化、程

序化建设，纳入省地方立法范围。”

对于立法的目标，他认为应该重点解决

如窗口外的便捷咨询、上下项目清单不一致、

窗口间数据不兼容等改革推进中的突出问

题。“希望能用法律的形式巩固‘最多跑一次’

成果，完善其中的不足之处。”

省政协委员

民建台州市委会专职副主委辛涌：

希望将“最多跑一次”改革
纳入省地方立法范围

“最多跑一次”改革，今年省“两会”上的热门话题。议案提案中、分组讨论上、代

表委员的言谈间，“跑一次”的字眼时常闪现——不论是改革的参与者还是受益者，

说起“最多跑一次”改革，总有谈不完的话题。

据统计，截至 2017 年底，浙江省级“最多跑一次”事项达到 665 项，设

区市本级平均达到 755 项，县（市、区）平均达到 656 项，分别占同级

总事项数的 95.68%、95.33%和 93.85%。而据最新权威

调查显示，“最多跑一次”改革实现率达 87.9%、

满意率达94.7%。


